

## Schapen

# „Schapen – konstruktiv aktiv“

Die neue Arbeitsgruppe (AG) Verkehr im Bürgerverein Schapen und Umgebung e.V. und erste Aktionen

Wir wollen auf den Straßen in unserem Ortsteil keine Raserei, keine Fußgänger- und Radfahrergefährdung und keine damit verbundene Lärmbelastung – kurz: keine Beeinträchtigung unserer Lebensqualität!!! Durch die aktuell massiv erkennbaren Beeinträchtigungen der Verkehrssituation in Schapen, insbesondere auf der Hordorfer Straße sowie der Weddeler Straße/ Schapenstraße in Verbindung mit der gefährlichen Kreuzung beider Verbindungen hatten Mitbürger in Schapen den „Runden Tisch zur Verkehrssituation“ ins Leben gerufen. Dieser hatte in seinen Veranstaltungen, unterstützt durch Studentenarbeiten am Institut für Verkehr und Stadtbauwesen der TU Braunschweig (IVS), die diversen Probleme der obigen Verkehrssituation diskutiert und Lösungsansätze erarbeitet. In der letzten Veranstaltung ist beschlossen worden, dass die weitere Bearbeitung zielführender unter dem Dach des „Bürgerverein Schapen und Umgebung e.V.“ erfolgen soll, da es sich bei dem Verein um eine in der Stadt Braunschweig (Politik und Verwaltung) etablierte Institution handelt und wir dafür nicht extra z.B. eine neue Bürgerinitiative gründen müssen. In der letzten Jahreshauptversammlung des Bürgervereins wurde dann beschlossen, dass aus den federführenden Initiatoren des Runden Tisches heraus eine Arbeitsgruppe des Vorstands, die AG Verkehr, gegründet werden soll. Die AG hat umgehend ihre Arbeit aufgenommen und wird zukünftig in

regelmäßigen Sitzungen unter dem Motto „Schapen – konstruktiv aktiv“ konkrete Lösungsansätze erarbeiten, die mit der Verwaltung der Stadt und in Abstimmung mit dem Bezirksrat, neu gewählt nach der Kommunalwahl im September, auch mit den politischen Gremien der Stadt diskutiert werden sollen. Dazu sind zwei Dinge wichtig:

1. Konstruktive Lösungsvorschläge, die weiterhin durch das Fachwissen des IVS gestützt werden sollen und
2. die Ermittlung von Grundlagendaten zum Verkehrsaufkommen auf den oben genannten Hauptverkehrsachsen des Ortsteils.

Das erste sichtbare Zeichen der Aktionen haben Sie sicher schon gesehen! Zum Punkt 2. wurden in der Zwischenzeit die Geschwindigkeitsmesstafeln oder Tempodisplays zur Datenaufnahme aus Privatmitteln angeschafft. Diese Displays zeigen Ihnen die aktuell gefahrene Geschwindigkeit an (Bild 1) und danach die jeweils zu der amtlichen Tempoklassifizierung passende Visualisierung mittels eines „grünen lächelnden Smileys“ (Bild 2) bei Einhaltung der vorgeschriebenen Geschwindigkeit oder eines „roten traurigen Smileys“ bei Überschreitung.

Also keine Angst, die Displays registrieren keine Kraftfahrzeuge mit Nummer oder Fahrer, sondern nehmen nur die Anzahl der Fahrzeuge und deren gefahrene Geschwindigkeit zu der jeweiligen Uhrzeit auf. Aus diesen Werten lassen sich dann verschiedene Auswertungen erstellen, z.B. die Anzahl der Fahrzeuge stündlich verteilt über den Tag ablesen oder



Geschwindigkeitsprofile über den Tag erstellen oder Vergleiche mehrerer Tage ausweisen, etc..

Wir wollen damit und mit anderen Aspekten den konstruktiven Dialog mit den verantwortlichen Stellen der Stadt aufnehmen, um für die Bürger Schapens in diesem Bereich positive Ergebnisse zu erzielen. Wir werden zukünftig über die Arbeit der AG Verkehr an dieser Stelle informieren.

Deshalb sind wir auch interessiert an guten Vorschlägen für weitere Untersuchungen bzw. für die Diskussionen mit den Vertretern der Stadt. In diesem Zusammenhang der Aufruf an alle interessierten Bürger, sich mit konstruktiven Beiträgen zu beteiligen. Die Mitglieder der AG Verkehr sind in dem Artikel über die Ergebnisse der Jahreshauptversammlung des Bürgervereins benannt.

Aber es gibt noch wichtige Punkte, weswegen wir auch möglichst viele Schapener Bürger um eine Beteiligung per Mitgliedschaft im Bürgerverein gewinnen wollen:

1. Für alle Aspekte zur Erlangung von Verbesserungen müssen wir kämpfen und auf eine größtmögliche Zahl von Unterstützern verweisen können!
2. Bei allen Aktionen wird von den Gesprächspartnern der Verwaltung/der Politik das Gewicht der Argumente mit der Anzahl der Personen verknüpft, die dahinter stehen, also der Mitgliederzahl (optimal in hohem Anteil der Wahlberechtigten des Ortes)!

Deshalb werben wir um Ihre Unterstützung und bitten alle Schapener Bürger:

**Werden Sie Mitglied im Bürgerverein Schapen und Umgebung e.V.!!!**

(Die Kontaktwege zu Herrn Ulrich Bühl sind in dem Artikel über die Jahreshauptversammlung des Bürgervereins beschrieben)

Dr. Werner Neumann, im Namen der AG Verkehr

INH. LUCIA ANASTASI  
VOR DEM BRAUEL 6  
38162 ABBENRODE  
TEL. 05306/5723896  
www.elmschneiderei.jimdo.com

*Alles lässt sich ändern*

MASSANFERTIGUNG - REPARATUR - GARDINEN -  
ÄNDERUNG

|                                     |                           |
|-------------------------------------|---------------------------|
| HOSE KÜRZEN AB 7 €                  | SACKO ENGER AB 25 €       |
| HOSE INKL. REISSVERSCHLUSS 13 €     | BLUSE ÄRMEL KÜRZER AB 9 € |
| HOSE ENGER AB 8 €                   | MANTEL KÜRZEN AB 18 €     |
| HOSE WEITER AB 12 €                 | MANTEL ENGER AB 20 €      |
| ROCK KÜRZEN AB 10 €                 | JEANSKNOPF 3 €            |
| JACKE INKL. REISSVERSCHLUSS AB 24 € | UND VIELES MEHR ...       |

---

ÖFFNUNGSZEITEN: Mo. - Fr. 9:00 - 12:00 UND 15:00 - 17:30  
Abhol- und Bringdienst nach Absprache! DONNERSTAG GESCHLOSSEN